

**PEMBENTUKAN BUDAYA RELIGIUS SISWA
MELALUI PROGRAM YASIN JUMAT DI SEKOLAH
MENENGAH ATAS NEGERI (SMAN) KARANG JAYA
KABUPATEN
MUSI RAWAS UTARA**

SKRIPSI

Diajukan Untuk Memenuhi Sebagian Syarat
Guna Memperoleh Gelar Sarjana Pendidikan (S.Pd)
Dalam Ilmu Tarbiyah



OLEH:

RANDO ANDREANZA

NIM: 1911210141

**PROGRAM STUDI PENDIDIKAN AGAMA ISLAM
FAKULTAS TARBIYAH DAN TADRIS (FTT)
UNIVERSITAS ISLAM NEGERI FATMAWATI SUKARNO
BENGKULU TAHUN 2023**



KEMENTERIAN AGAMA REPUBLIK INDONESIA
UNIVERSITAS ISLAM NEGERI
FATMAWATI SUKARNO BENGKULU
Jalan Raden Fatah Pagar Dewa Kota Bengkulu 38211
Telepon (0736) 51278-51171-53879 Faksimili (0736) 51171-51172
Website: www.uinfatbengkulu.ac.id

NOTA PEMBIMBING

Hal : Skripsi Sdr Rando Andreanza

NIM : 1911210141

Kepada

Yth. Dekan Fakultas Tarbiyah dan Tadris UIN Fatmawati Sukarno Bengkulu
Di Bengkulu

Assalamualaikum Wr. Wb. Setelah membaca dan memberikan arahan dan perbaikan seperlunya, maka kami selaku pembimbing berpendapat bahwa skripsi sdr.

Nama : Rando Andreanza
NIM : 1911210141
Judul : Pembentukan Budaya Religius Siswa Melalui Program Yasin Jum'at Di Sekolah Menengah Atas Negeri (SMAN) Karang Jaya Kabupaten Musi Rawas Utara

Telah memenuhi syarat untuk diajukan pada sidang munaqasah skripsi guna memperoleh gelar Sarjana dalam bidang Pendidikan Agama Islam. Demikian, atas perhatiannya diucapkan terimakasih. *Wassalamu 'alaikum Wr. Wb.*

Pembimbing I

Dr. Mindani, M.Ag
NIP. 196908062007101002

Bengkulu, Mei 2023

Pembimbing II

Intan Utami, M.Pd
NIP. 199010082019032009



KEMENTERIAN AGAMA REPUBLIK INDONESIA
UNIVERSITAS ISLAM NEGERI
FATMAWATI SUKARNO BENGKULU
Jalan Raden Fatah Pagar Dewa Kota Bengkulu 38211
Telepon (0736) 51278-51171-53879 Faksimil (0736) 51171-51172
Website: www.uinfatbengkulu.ac.id

LEMBAR PENGESAHAN PEMBIMBING

Pembimbing I dan pembimbing II menyatakan skripsi yang ditulis oleh:

Nama : Rando Andrianza
NIM : 1911210141
Prodi : Pendidikan Agama Islam
Jurusan : Tarbiyah
Fakultas : Tarbiyah dan Tadris

Skripsi yang berjudul "Pembentukan Budaya Religius Siswa Melalui Program Yasin Jum'at Di Sekolah Menengah Atas Negeri (SMAN) Karang Jaya Kabupaten Musi Rawas Utara " telah dibimbing, diperiksa dan diperbaiki sesuai dengan saran Pembimbing I dan Pembimbing II. Oleh karena itu, skripsi tersebut sudah memenuhi persyaratan ujian munaqosyah.

Pembimbing I

Dr. Mindani, M.Ag
NIP. 196908062007101002

Bengkulu, Mei 2023

Pembimbing II

Intan Utami, M.Pd
NIP. 199010082019032009



KEMENTERIAN AGAMA REPUBLIK INDONESIA
UNIVERSITAS ISLAM NEGERI
FATMAWATI SUKARNO BENGKULU
Jalan Raden Fatah Pagar Dewa Kota Bengkulu 38211
Telepon (0736) 51276-51171-53879 Faksimili (0736) 51171-51172
Website: www.uinfasbengkulu.ac.id

PENGESAHAN

Skripsi dengan judul **“Pembentukan Budaya Religius Siswa Melalui Program Yasin Jumat Disekolah Menengah Atas Negeri (SMAN) Karang Jaya Kabupaten Musi Rawas Utara”** yang disusun oleh Rando Andreanza, NIM. 1911210141, telah dipertahankan di depan dewan penguji Skripsi Fakultas Tarbiyah dan Tadris UINFAS Bengkulu pada hari Selasa, 14 Juni 2023 dan dinyatakan memenuhi syarat guna memperoleh gelar sarjana dalam bidang Pendidikan Agama Islam

Ketua
Dr. Mindani, M.Ag
NIP. 196908062007101002

Sekretaris
Bahrul Ulum, M.Pd
NIDN. 2007058002

Penguji I
Dr. Pasmah Candra, M.Pd.I
NIP. 198905142020121003

Penguji II
Drs. Rizkan Syahbuddin, M.Pd
NIP. 1962070219980331002

Bengkulu, Juni 2023
Mengetahui
A.n Dekan
Wadek I

Dr. Edi Ansvah, M.Pd
NIP. 197007011999031002

MOTTO
“Didepan Sebagai Panutan
Ditengah Sebagai Contoh
Dibelakang Sebagai Pendorong”



PERSEMBAHAN

Alhamdulillah, Segala puji dan syukur kepada Allah, diri ini tiada daya tanpa kekuatan dari- Mu. Yang telah memberikan kekuatan, serta membekaliku dengan ilmu pengetahuan. Sholawat dan salamku selalu tercurahkan kepada baginda Nabi besar Muhammad SAW. Kuharap syafa'atmu dipenghujung hari nanti". Sebuah karya terakhir diantara usaha dan do'a ku untuk orang-orang yang ku cintai.

Skripsi ini ku persembahkan untuk:

1. Alhamdulillah, Sujud syukur ku pada mu ya Allah yang maha pengasih lagi maha penyayang, atas segala do'a yang telah engkau kabulkan yang senantiasa ku panjatkan padamu dan segala usahaku yang telah engkau mudahkan. Dan atas takdirmu telah engkau jadikan aku manusia yang beriman, berilmu, berfikir serta bersabar dalam menjalani hidup ini. Semoga keberhasilkanku ini menjadi satu langkah awal bagiku untuk meraih cita-cita besarku.
2. Kedua orang tuaku Ayahanda tercinta (Frabu Yanza) dan ibundaku tercinta (Yusiba), yang tiada pernah hentinya selama ini memberikan do'a, semangat, nasehat, kasih sayang, cinta kasih, dorongan serta segala jerih payah dan pengorbanan yang tak tergantikan hingga aku selalu kuat menjalani setiap rintangan yang ada di depanku. Ucapan terima kasihku belum cukup membalas segala perjuangan dan jasa kalian. Terimalah kado kecil ini tanda bukti cintaku dan keseriusanku untuk membalas semua pengorbananmu.

3. Adek kandungku satu-satunya (Fitra Andrianza), terima kasih atas kasih sayang, keceriaan dan kebahagiaannya semoga Allah permudahkan urusan sekolahmu dan Allah kabulkan atas cita-citamu.
4. Seluruh keluarga besar ku dari keluarga ayah dan keluarga ibu, yang selalu memberikan semangat, nasihat dan dukungan sehingga tercapai tujuan dan cita-citaku.
5. Ayuk dan kakak sepupuh ku (Homsiatul Fairus, S.Sos dan Alm. Sarudin, Amd) yang sudah memberikan motivasi semangat dan juga pengorbanan serta menerimaku dirumah selama berkuliah, adik-adik ku serumah Arjuna Wahid dan Puput Andita S.Pd yang sudah menjadi penyemangat dirumah dan selalu menemani hingga menyelesaikan skripsi ini.
6. Sahabat-sahabat ku seperjuangan (Fisabilillah), Rahmawati, Mau'izati Khairiyah, Febron Abdul Malik, yang sampai saat ini selalu bersama dalam suka duka, yang selalu ada saat proses penyelesaian skripsi ini.
7. Teman-teman kelas E PAI dan semua teman-teman PAI Angkatan 2019, yang telah mewarnai hari-hari saat berkuliah.
8. Teman-teman KKN, dan teman-teman Magang dan PPL yang sudah memberi pengalaman dan kisah kasih yang berharga serta mewarnai kebersamaan ketika berkuliah.
9. Teman-teman terdekat Sugiatno, kak Pebriansa SH, Kak Jeprimaidi, S.Pd, kak Mahirun Suhamri S.Ag, Al kausar S.Sos, Richardo Anggi S, Susandra, M.Galih Ramadhan untuk segala semangatnya.

10. Dosen Pembimbing, bapak Dr. Mindani, M.Ag selaku pembimbing I, dan Ibu Intan Utami M.Pd selaku pembimbing II, terima kasih atas segala kesabaran dan bimbingan serta segala ilmu yang telah diberikan selama ini sehingga dapat menyelesaikan skripsi ini.
11. Semua dosen Fakultas Tarbiyah dan Tadris Universitas Islam Negeri Fatmawati Sukarno Bengkulu yang telah memberi ilmu selama ini.
12. Almamater ku UINFAS Bengkulu



ABSTRAK

Salah satu nilai yang terdapat dalam pendidikan karakter adalah nilai religius aktivitas keagamaan yang secara tidak langsung melekat dalam kegiatan siswa di sekolah diharapkan dapat diterapkan juga di lingkungan tempat tinggal siswa. Oleh karena itu, program yasin Jum'at merupakan suatu kegiatan terobosan inovasi baru dari sekolah yang dibentuk pada awal tahun 2018 hingga saat ini masih diterapkan. Program yasin jum'at bertujuan untuk membentuk peserta didik agar menjadi manusia yang religius dan berakhlak mulia. Tujuan dari penelitian ini adalah untuk menjelaskan (1) untuk mengetahui pembentukan budaya religius siswa melalui program Yasin Jum'at di SMA Negeri Karang Jaya Kabupaten Musi Rawas Utara (2) untuk mengetahui pelaksanaan dari kegiatan program Yasin Jum'at di SMA Negeri Karang Jaya Kabupaten Musi Rawas Utara (3) untuk mengetahui pembentukan budaya religius siswa melalui program Yasin Jum'at di SMA Negeri Karang Jaya Kabupaten Musi Rawas Utara. Jenis penelitian yang digunakan yaitu penelitian kualitatif dengan pendekatan deskriptif. Sumber data yang didapat dari data primer dan sekunder dengan teknik pengumpulan data yaitu observasi, wawancara dan dokumentasi. Kemudian dilakukan teknik analisa data dengan cara reduksi data, penyajian data dan penarikan kesimpulan. Hasil penelitian menunjukkan bahwa : Dalam pembentukan budaya religius siswa SMA Negeri Karang Jaya Kabupaten Musi Rawas Utara belum berjalan dengan efektif khususnya dalam program yasin Jum'at hal ini dapat dilihat dari setiap pelaksanaan masih ditemukan siswa yang belum mengikuti kegiatan tersebut. Dalam pelaksanaan kegiatan program yasin Jum'at ini masih ditemukan sebagian dari siswa yang belum semaksimal mungkin mengikuti kegiatan tersebut, hal ini dapat dilihat siswa tidak datang ke lapangan ketika kegiatan berlangsung dan mereka hanya diam di kelas. Selanjutnya faktor penghambat dalam pembentukan karakter religius di SMA Negeri Karang Jaya adalah: Faktor internal Kurangnya kemauan dari dalam diri siswa dan siswa yang sulit diatur dan faktor eksternal: Kurangnya perhatian orang tua, lingkungan dan pergaulan peserta didik yang kurang mendukung, dan adanya dampak negatif internet dan Game Online.

Kata kunci : Budaya Religius Siswa, Program Yasin Jumat

ABSTRACT

One of the values contained in character education is the religious value of religious activity which is indirectly attached to student activities at school and is expected to be applied also in the environment where students live. Therefore, the Friday yasin program is a new innovation breakthrough activity from the school which was formed in early 2018 and is still being implemented today. The Yasin Friday program aims to shape students to become religious and noble human beings. The purpose of this study is to explain (1) to find out the formation of the religious culture of students through the Yasin Friday program at Karang Jaya State High School, North Musi Rawas Regency (2) to find out the implementation of the Yasin Friday program activities at Karang Jaya State High School, Regency North Musi Rawas (3) to find out the formation of students' religious culture through the Yasin Friday program at Karang Jaya State High School, North Musi Rawas Regency. The type of research used is qualitative research with a descriptive approach. Sources of data obtained from primary and secondary data with data collection techniques, namely observation, interviews and documentation. Then performed data analysis techniques by means of data reduction, data presentation and drawing conclusions. The results of the research show that: In the formation of the religious culture of Karang Jaya State Senior High School students, North Musi Rawas Regency, it has not been effective, especially in the Friday yasin program. This can be seen from every implementation, there are still students who have not participated in the activity. In carrying out the activities of the Friday yasin program, it was found that some of the students had not participated in the activity as fully as possible, this can be seen from the students not coming to the field when the activity was taking place and they were just silent in class. Furthermore, the inhibiting factors in the formation of religious character in Karang Jaya State Senior High School are: Internal factors Lack of will from within students and students who are difficult to manage and external factors: Lack of parental attention, unsupportive environment and association of students, and the negative impact of the internet and Online Games.

Keywords: Student Religious Culture, Yasin Friday Program

KATA PENGANTAR

Alhamdulillah segala puji syukur kami panjatkan kehadiran Allah SWT karena atas rahmat dan karunia-Nya penulis dapat menyelesaikan skripsi dengan judul **PEMBENTUKAN BUDAYA RELIGIUS SISWA MELALUI PROGRAM YASIN JUM'AT DI SEKOLAH MENENGAH ATAS NEGERI (SMAN) KARANG JAYA KABUPATEN MUSI RAWAS UTARA**

Sholawat dan salam semoga tetap senantiasa dilimpahkan kepada junjungan uswatun hassanah kita Rasulullah SAW. Penulis menyadari bahwa proposal skripsi ini tidak lepas dari adanya bimbingan, motivasi dan bantuan dari berbagai pihak, untuk itu saya menghanturkan terimakasih kepada:

1. Bapak Dr. H. Zulkarnain Dahi, M.Pd. Rektor UINFAS Bengkulu yang telah memberikan berbagai fasilitas dalam menimba ilmu pengetahuan di Universitas Islam Negeri Fatmawati Soekarno Bengkulu.
2. Bapak Adi Saputra, M.Pd selaku Sekretaris jurusan Tarbiyah Universitas Islam Negeri Fatmawati Sukarno Bengkulu yang telah membantu memfasilitasi penulis dalam menyelesaikan skripsi ini.
3. Bapak Hengki Satrisno, M.Pd.I selaku ketua Prodi Pendidikan Agama Islam yang telah memberikan arahan dan dukungan kepada penulis.
4. Bapak Dr. Mindani, M.Ag selaku pembimbing I yang senantiasa sabar dan tabah dalam mengarahkan dan memberikan petunjuk serta motivasinya kepada penulis dalam menyelesaikan penelitian ini.
5. Ibu Intan Utami M.Pd selaku pembimbing II yang senantiasa memberikan arahan, petunjuk, bimbingan, kritik dan saran serta motivasi dengan penuh kesabaran dan keikhlasan sehingga penulis dapat menyelesaikan skripsi ini.
6. Bapak Adi Saputra, M.Pd selaku pembimbing akademik yang selalu memberikan bimbingan dan arahan selama penulis menempuh pendidikan di Iain Bengkulu.
7. Bapak dan Ibu Dosen Universitas Islam Negeri Fatmawati Soekarno Bengkulu yang telah banyak memberikan ilmu pengetahuan bagi penulis sebagai bekal pengabdian kepada masyarakat, agama, nusa dan bangsa.
8. Kepala perpustakaan Universitas Islam Negeri Fatmawati Sukarno Bengkulu, beserta staf yang telah banyak memberikan fasilitas dalam menulis skripsi ini

9. Kepala Sekolah, guru, dan peserta didik SMA Negeri Karang Jaya yang telah memberikan izin dan support terhadap penyelesaian proposal ini.
10. Semua pihak yang telah membantu dalam penulisan proposal skripsi ini.
Penulis juga menyadari bahwa penulisan skripsi ini banyak kekurangan, oleh karena itu kritik dan saran sangat penulis harapkan. Semoga skripsi ini bermanfaat bagi penulis khususnya dan bagi para pembaca umumnya.

Bengkulu, Juni 2023
Penulis

Rando Andreanza
NIM. 1911210141



DAFTAR ISI

HALAMAN JUDUL.....	i
NOTA PEMBIMBING	ii
PENGESAHAN PEMBIMBING	iii
PENGESAHAN SKRISI.....	iv
MOTTO.....	v
PERSEMBAHAN	vi
PERNYATAAN KEASLIAN	ix
ABSTRAK.....	x
KATA PENGANTAR	xi
DAFTAR ISI.....	xiii
DAFTAR TABEL	xv
DAFTAR GAMBAR.....	xvi
DAFTAR LAMPIRAN	xvii
BAB I PENDAHULUAN	1
A. Latar Belakang.....	1
B. Identifikasi Masalah	4
C. Batasan Masalah.....	4
D. Rumusan Masalah.....	5
E. Tujuan Penelitian.....	5
F. Manfaat Penelitian.....	5
G. Sistematika Penulisan.....	6
BAB II LANDASAN TEORI	8
A. Pembentukan Budaya Religius disekolah	8
a. Pengertian Budaya Religius.....	8
b. Macan-Macam Nilai Religius.....	9
c. Konsep Budaya Religius	11
d. Pengertian Peserta Didik	11
e. Tugas Peserta Didik.....	13
B. Program Yasin Jumat disekolah	14
a. Pengertian Yasin.....	14
b. Kandungan Surah Yasin	15
c. Keutamaan Membaca Surah Yasin	17
d. Hikmah Dan Manfaat Surah Yasin.....	19

C. Penelitian yang relevan.....	20
D. Kerangka Berfikir	25
BAB III METODE PENELITIAN.....	27
A. Jenis Penelitian	27
B. Setting Penelitian.....	28
C. Subyek Penelitian dan informan	28
D. Teknik Pengumpulan Data	29
E. Teknik Keabsahan Data.....	31
F. Teknik Analisa Data	32
G. Instrumen Penelitian	34
BAB IV DESKRIPSI WILAYAH DAN HASIL PENELITIAN.....	35
A. Deskripsi Wilayah Penelitian	35
1. Sejarah Berdirinya SMA Negeri Karang Jaya.....	35
2. Visi Dan Misi SMA Negeri Karang Jaya	37
3. Keadaan Guru	37
4. Keadaan Siswa.....	40
5. Keadaan Kegiatan Ekstrakurikuler.....	41
6. Sarana Dan Prasarana SMA Negeri Karang Jaya.....	42
7. Jadwal Program Jum'at Yasin	44
8. Struktur Organisasi SMA Negeri Karang Jaya.....	45
B. HASIL PENELITIAN	46
1. Pembentukan Budaya Religius Siswa SMA Negeri Karang Jaya	46
2. Pelaksanaan Budaya Religius di SMA Negeri Karang Jaya....	59
3. Faktor Penghambat Program Pelaksanaan Budaya Religius .	65
C. PEMBAHASAN HASIL PENELITIAN	72
BAB V PENTUP	78
A. Kesimpulan.....	78
B. Saran	78
DAFTAR PUSTAKA	
LAMPIRAN	

DAFTAR TABEL

Tabel 4.1 Identitas SMA Negeri Karang Jaya.....	35
Tabel 4.2 Data Guru SMA Negeri Karang Jaya	38
Tabel 4.3 Data Siswa SMA Negeri Karang Jaya	41
Tabel 4.4 Keadaan Ekstrakurikuler SMA Negeri Karang Jaya	41
Tabel 4.5 Sarana Dan Prasarana SMA Negeri Karang Jaya	42
Tabel 4.6 Jadwal Program Kegiatan Yasin Jum'at	44
Tabel 4.7 Struktur Organisasi SMA Negeri Karang Jaya	45



DAFTAR GAMBAR

Gambar 2.1 Kerangka Berfikir	26
------------------------------------	----



DAFTAR LAMPIRAN

1. **SK Pembimbing**
2. **SK penelitian**
3. **SK Komprehensif**
4. **SK sidang munaqasyah**
5. **Daftar hadir sidang munaqasyah**
6. **Surat izin melakukan penelitian**
7. **Surat keterangan selesai penelitian**
8. **Kartu Bimbingan Skripsi**
9. **Surat pernyataan turnitin**
10. **Pedoman Wawancara**
11. **Dokumentasi**

